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Шире развернуть работы 
благоустройству городапо

Пройдитесь по улицам нашего 
города, и вы с удовлетворением 
отметите, что год от года он хо
рошеет, благоустраивается, при
обретает все более культурный 
вид. Всего лишь три года тому 
назад были уложены первые квад
ратные метры асфальта, а теперь 
почти все улицы сплош ь заасфа
льтированы. За короткое время 
высажены ты сячи  деревьев и де
сятки кустарников.

Сейчас в благоустройстве горо
да наступила страдная пора. В 
течение мая заасфальтированы 
улица Нокрышкина и площадь 
Ленина, только на площади по
крыто асфальтом около 6 ты сяч 
квадратных метров. Проводится 
озеленение, на улицах Сибирской, 
Олега Кошевого, Александра Ма
тросова, Октябрьской, проспекте 
имени Сталина. Еще больше пред
стоит сделать в июне.

Хорошую инициативу в по
мощь строителям ПРОЯВИЛО жили
щно-коммунальное управление 
предприятия. Эксплуатационник,и 
своими силами высадили 2 1 0 0  де
ревьев, 1 5 00  кустарниковы х, озе
ленили дворы семи- детских-садов 
н я.слей, территорию 5 5 -го  и 
БЗ-го кварталов.

Проведенный недавно суббот
ник показал, что немалую помощь
в этом важном деле может ока
зать и общ ественность. Организо
ванно вышли на рытье траншей 
под посадку монтажники конторы, 
где начальником т. Свицын. Око
ло 30  машин этот коллектив вы 
делил на вывозку грунта. Хорошо 
потрудился и ряд других коллек
тивов.

И все же работы по благоуст
ройству значительно отстали от 
темпов .роста города. Только в ны 
нешнем году на благоустройство 
должно быть израсходовано свыш е 
22 миллионов рублей. Почти всю 
эту  сумму необходимо освоить в 
течение нескольких летних и 
осенних месяцев. Между тем осно
вной участок, возглавляемый т. 
Соловьевым, который ведет благо
устройство города, выполнил этих

работ в мае всего лишь на- пол
миллиона рублей. При этом руко
водители 4-го стройрайона запла
нировали участку  работ даже 
значительно меньше того, что 
фактически выполнено.

На .июнь план по благоустрой
ству значительно увеличен, но ни 
руководство стройрайона, ни ру
ководители строительства по-на- 
стоящ ему не позаботились о соз
дании необходимых условий для 
широкого разворота работ по бла
гоустройству. Только на улицах 
Пушкина и Победы нужно вывез
ти  более 3 ты сяч кубометров 
грунта, чтобы подготовить гра
вийное основание под асфальт и 
установить бордюры. Но уж е вто
рой месяц не удовлетворяются за
явки на экскаватор, нет и машин 
для вывозки грунта.

Плохо еще работает асфальто
вый завод. В мае при потребности 
в 6 ты сяч тонн асфальта, было 
выдано лишь 2 тысячи. Едиист- 
етвелный введенный в действие 
асфальтоукладчик работает с по
ловинной нагрузкой.

Д лзош ьш  Фактом остается то, 
что город до сих пор не имеет ни 
одного благоустроенного сквера.

Совершенно неудовлетворитель
но идет благоустройство поселков 
им. Куйбышева, им. Дзержинского 
и других. Здесь вы не увидите 
ни одного посаженного деревца, 
ни одного кустика, В жаркие дни 
здесь столбом стоит пыль. Многое 
можно сделать и там, где не пре
дусмотрены планом значительные 
капитальные затраты. Однако ни 
домоуправление, ни главная ж и
лищно-коммунальная контора 
строительства не проявляют в 
этом направлении должной ини
циативы, не мобилизуют на это и 
общ ественность поселков.

Мы хотим видеть свой город 
красивым, благоустроенным. Для 
этого есть все условия. Дело чести 
строителен, коммунальников, всей 
общ ественности добиться того, 
чтобы наш молодой город полно
стью оправдывал свое высокое 
звание социалистического города.

Творческая инициатива эксплуатационников
Коллектив цеха, которым руко

водит т. Воронько (завод, где ди
ректором т. Победоносцев), прово
дит большую работу по рациона
лизации производства. В минув
шем году эксплуатационники по
дали свыш е 70 рационализатор
ских предложений, направленных 
на совершенствование технологи
ческого процесса, облегчение тр у 
доемких работ.

Неутомимым рационализатором 
является бригадир слееарей-ре- 
монтнпков коммунист Иннокентий 
Прокофьевич Субботин. За полго
да он подал свы ш е 10 рационали
заторских предложений. По его 
инициативе реконструированы 
спускны е вентили аппаратов. 
Ераны аппаратов, которые зго- 
ю и я т ъ  и  ремонтно-ме? т -

ск-ом заводе, оказались непрактич
ными и через 10— 15 дней эк с 
плуатации выходили из строя. 
Тов. Субботин предложил к обы к
новенному вентилю сделать свар
ную паровую рубаш ку. Вентили 
с такой рубашкой служат безот
казно уже более двух месяцев. 
Слесарь-рационализатор разрабо
тал такж е приспособления для 
проточки уплотнительных колец, 
притирки поршневых колец для 
разжима фланцев и ряд других.

Тов. Воронько .совместно с на
чальником смены т. Кочкнным 
внесли предложение об использо
вании пара вторичного вскипания 
для подогрева раствора. Внедрение 
этого предложения позволило за 
полугодие сэкономить 195  ты сяч 
рублей.

посвященное Международному 
дню защиты детей

Широко отметили трудящиеся 
нашего города Международный 
день защиты детей.

Вечером 1 июня в клубе «П о
беда» состоялось городское собра
ние, посвященное этой дате.

В глубине сцены, увитой к у 
мачом и украшенной живыми цве
тами, барельеф В. И. Ленина

и И. В. Сталина, Здесь ж е лозунг: 
«Защита детей —  это борьба за 
мир, за жизнь и счастье детей во 
всем м ире!».

После краткой вступительной 
речи секретаря горкома КПСС 
т. Белякова, слово для доклада 
о Международном дне защиты 
детей было предоставлено т . Ко

новой А. В.
На собрании вы ступила участ

ница пятой Всесоюзной конферен
ции сторонников мира начальник 
смены (завод, где директором т. 
Победоносцев) Смирнова Е. В.

В заключение участники собра
ния приняли Обращение ко всем 
женщинам нашего города.

О б р а щ е н и е
участников городского собрания женщин, посвященного 

Международному дню защиты детей, ко всем женщинам города
Товарищи женщины!
По призыву Международной демократической 

федерации женщин люди доброй воли во всех 
странах в ш естой раз сегодня отмечают Между
народный день защ иты детей.

Дети —  наше будущее, надежда и счастье на
родов. Везде, где у  власти стоит народ, детям 
отдается все лучш ее. В нашей стране дети окру
жены любовью народа и постоянной заботой 
Коммунистической партии и Советского прави
тельства. Заботой и любовью окружены дети в 
странах народной демократии и в свободном Ки
тае. Мы хотим и боремся за то, чтобы во всем 
мире дети были счастливы.

Беспокойство и тревогу за -судьбу детей вы зы 
вает политика агрессивных кругов Соединенных 
Ш татов Америки, Великобритании и Франции. 
Они готовятся развязать новую мировую войну. 
Они готовятся использовать величайшее завоева
ние человечества атомную энергию для массового 
истребления людей и ценностей материальной и 
духовной культуры. Забота о детях поэтому не
разрывно связана с борьбой за мир. В первых 
рядах борцов за мир вы ступаю т женщ ины- 
матери. Совесть матери не может мириться с и ст 
реблением тех, кому она- дает жизнь. Ж енщ ины- 
матери хотят, чтобы дети их не знали больше 
ужасов войны, росли здоровыми и счастливыми. 
Сторонники мира во всех странах с новой силой 
сегодня демонстрируют свое единство, свою не
преклонную волю к борьбе против войны и смер
ти, за жизнь и счастье детей, за счастье народов. 
Во главепииролюбивых сил всего мира вы ступа

ют народы Советского Союза, стран народной де
мократии и Китая.

Сегодня над всем миром вновь пронесется мо
гучий возглас: Мир народам! Не быть войне! 
Остановить руку агрессоров, занесенную над го
ловами наших детей. Советские люди знают, что 
крепить дело мира, дело защиты детей —  это 
значит, прежде всего, укреплять могущ ество на
шей социалистической Родины. И .советский на
род самоотверженно трудится над претворением з 
жизнь задач, поставленных Коммунистической 
партией и Советским правительством по даль
нейшему развитию нашей тяжелой промышлен
ности, крутому подъему сельского хозяйства, не
уклонному повыш ению благосостояния трудящ их
ся.

Мы, участники городского собрания женщин, 
посвященного Международному дню защ иты де-, 
тей , обращаемся ко всем женщинам города с при
зывом еще теснее сплотить свои ряды вокруг 
Коммунистической партии и Советского прави
тельства, направить все свои силы и знания на 
достижение новых трудовы х успехов, на благо
родное дело воспитания детей —  достойных стро
ителей коммунистического общества,

Да здравствует Международный день защ иты 
детей!

Да здравствует наша великая Родина —  могу
чий оплот мира во всем мире!

Да здравствует Коммунистическая партия Со
ветского Союза —  вдохновляющая и организую
щая сила советского общества, строящего комму
низм! ■

М ы  б у д е т  бороться за  м ир
С большим интересом трудя

щиеся нашей страны следят за 
международными событиями. Мы 
знаем, что наш могучий Совет
ский Союз идет в первых рядах 
укрепляющегося с каждым днем 
лагеря мира.

Результаты борьбы за мир за
висят и or каждого из нас, от 
нашей работы. Наш коллектив у с 

пешно выполняет взятые на себя 
обязательства. В цехе я рабо
таю  недавно, но стараюсь добросо
вестно выполнять возложенные на 
меня обязанности, так как пони
маю, какая большая ответствен
ность лежит на каждом из нас за 
бесперебойную работу оборудова
ния.

Трудящиеся нашего цеха заяв- 
 --------------

ляют, что они, поддерживая мир
ную политику нашего правитель
ства и Коммунистической партии, 
будут стремиться добиваться еще 
лучш их показателей в производ
ственной работе.

В. Татарникова, 
оператор цеха, где начальни
ком т. Бурштейн.

(Стенгазета «В перед»).

В Г О Р О Д С К О М  К О М И Т Е Т Е  КПСС

ОО итогах фестиваля „Слава т руду“
На днях бюро горкома КПСС 

обсудило вопрос «Об итогах фести
валя «Слава тр у д у ». Бюро горко
ма партии отметило, что подготов
ка и проведение фестиваля «Сла
ва труду» способствовали разви
тию  в городе художественной .са
модеятельности, выявили большие 
творческие силы. В ходе подготов
ки в фестивалю на заводе, где ди
ректором т. Бочаров, в УРСе, це
хе связи, управлении водоснаб
жения и канализации, техниче
ском училище и ряде других пред
приятий и организаций были соз
даны коллективы художественной 
самодеятельности. С хорошими ре
зультатами провели фестиваль 
коллективы техникума, ш к а л  

№.N1 1, 2, 4, 10, ремесленного 
училища, школы ФЗО, пожарной 
охраны и другие. В нем приняло 
участие 46 коллективов худож е
ственной самодеятельности.

Вместе с тем в ходе подготовки 
и проведения фестиваля «Слава 
труду»' имели место серьезные не
достатки. В программах коллекти
вов художественной самодеятель

ности ремонтно-механического за.- 
вода, теплоэлектроцентрали, за
вода, где директором т. Низяев, 
технического училища и других 
не нашла должного отражения 
тема фестиваля. Коллективы не 
добились массовости в худож ест
венной самодеятельности. Слабое 
распространение получили народ
ные инструменты, худож ествен
ное чтение, массовые танцы. Ма- 
лочислены хоровые коллективы.

Крупные недочеты имеются в 
работе клубов «П обеда», «Строи
тел ь », рабочей молодежи, которые 
плохо помогают низовым коллек
тивам художественной самодея
тельности. Неконкретно руководят 
клубами завком предприятия И 
иостройком строительства. Ника
кой работы не проводится с руко
водителями коллективов художе
ственной самодеятельности.

Бюро горкома КПСС обязало го
родской комитет комсомола, отдел 
культуры горисполкома, завком 
предприятия и цоетройком строи
тельства, первичные партийные,

профсоюзные и комсомольские ор
ганизации закрепить опыт в ор
ганизации художественной само
деятельности, накопленный в хо
де подготовки и проведения фести
валя «Слава тр уд у». Вопрос об 
итогах фестиваля предложено об
судить на профсоюзных и  ком»ео- 
мольсвих собраниях, на которых 
наметить мероприятия по даль
нейшему улучшению работы 
кружков художественной самодея
тельности.

Отделу культуры  горисполкома 
и директору Дворца культуры  
предложено до 20  июня создать 
при Дворце культуры  методиче
ский совет по оказанию помощи 
коллективам художественной са
модеятельности, усилить подготов
ку  их к  областному фестивалю 
«Слава тр у д у ». Горком КПСС обя
зал отдел культуры  горисполкома, 
завком предприятия и постройкой 
строительства улучш ить работу 
клубов и библиотек по оказанию 
помощи коллективам художествен
ной самодеятельности.



IV сессия городского Совета
31 мая в клубе «Победа» была 

проведена I V  сессия городского 
Совета депутатов трудящ ихся. Се
ссия обсудила вопрос о ходе ремон
та жилья и зданий соцкультбыта 
в городе.

С докладом по данному вопросу 
вы ступил заместитель начальни
ка предприятия, член исполкома 
городского Совета т . Сааков А. Б.

Вопрос на сессию готовила по
стоянная жилищно-коммунальная 
комиссия. С содокладом выступил 
председатель этой комисси т. 
Цырин 3. Л.

Докладчик т. Сааков, говорит о 
ходе строительства .социалистиче
ского города.

—  Всего несколько лет тому 
назад,— отмечает он, —  на этом 
месте шумела тайга, сейчас по
строен и продолжает строится 
город с хорошими и благоустроен
ными квартирами, школами, дет
скими садами и яслями. Строи
тельство нашего социалистиче
ского города яркий образец неу
станной заботы партии и прави
тельства о трудящ ихся нашей 
страны.

— Только н е  капитальное и ж и
лищное строительство, —  гово
рит далее докладчик, —  по СОСТО
ЯНИЮ на 1 января 1 9 55  года за
трачено 6 7 0  миллионов рублей.

Однако следует отметить, что 
дома строителями возводятся не 
всегда качественно, это приводит 
в  быстрому выходу из строя не од
ного десятка квартир. Имеется 
ряд случаев, когда вновь постав
ленному дому через год необходи
мо делать камитальный ремонт.
Особенно это видно на 1, 26 , 30 
и 53 кварталах. Ремонтники об
наружили целый ряд нарушений 
технических норм и условий
строительства. Например, пере
крытия в санузлах сделаны вме
сто железобетонных— деревянные,
они не имеют гидроизоляции.
Отопительные, водопроводные и 
канализационные трубы  местами
зад сданы в стены и ввиду неваче-
отвенибго монтажа протекают, 
разруш аются стены  и переборки. 
Многие санузлы отш тукатурены 
не цементным, а алебастровым 
)раство1>ом. В ряде домов сделана 
некачественная кладка дымоходов, 
они просто разваливаются из-за 
плохого качества кирпича и раст
вора. Строители допускают и дру
гие нарушения технических тре- 
бованый как то; не оставляют воз
душной прослойки в полах, не де
лают гидроизоляции фундаментов.

— На все эти недостатки,'—  
продолжает т . Сааков,—  в свое 
время обращали внимание строи
телей ведомственная и государст
венная комиссии, однако они про
должают вводить жилье с подоб
ными дефектами.

Немаловажное значение имеет 
и правильная эксплуатация ж и
лого фонда.

Е сожалению, у  нас имеется 
очень много случаев, когда квар

тиросъемщ ики варварски относят
ся к своему жилью, рубят прямо 
в квартире дрова, содержат ж и
вотных, а оператор Куликов (за
вод, где директором т. Низяев) вот 
уже насколько раз в пьяном со 
стоянии ломает двери, бьет окна. 
В загрязненном состоянии содер
жат квартиру супруги Черкасовы 
(квартал 60 , дом № 3 4 ).

Есть ряд примеров плохой эк 
сплуатации общежитий.

Таким образом, неоспоримым 
является то , что при резком улуч
шении качества строительных и 
отделочных работ при строитель
стве жилья и зданий соцкультбы 
та , при хорошей эксплуатации —  
мы имели бы возможность не про
изводить капитального ремонта 
после двух— трех лет, а иногда и 
после одного года, как это имеет 
место сейчас.

Останавливаясь на ходе ремон
та жилья и объектов соцкультбы 
та , т. Сааков признает, что в про
шлом 1 9 54  году, предприятие и 
жилищно-коммунальное управле
ние очень плохо занимались ре
монтом квартир. Из отпущ енных 
на это средств было израсходова
но всего 30 процентов.

В этом году запланировано из
расходовать на капитальный ре
монт 4 6 0 0  ты сяч рублей. Из них 
на жилье —  3 6 0 0  ты с. руб. Ре
шено отремонтировать 76  жилых 
домов, 19 общ ежитий и 36 дру
гих зданий.

Кроме того, в этом году будет 
израсходовано. на ремонт жилья и
объектов соцкультбыта строи
тельством 2 миллиона рублей и 
ЖКО ТЭЦ 12 0  ты е. рублей.

Однако по ходу работ видно, 
что ремонт r этом году хотя идет 
оргаивдованее и планомернее, но 
ЖКУ, ГЖКК и ЖКО ТЭЦ еще не 
добились выполнения плана по ре
монту. Конторы и участки не
укомплектованы полностью рабо
чей силой, специалисты недо
статочно ибеснечсны строитель
ными материалами. Имеются фак
ты  брака при выполнении маляр
ны х работ, плохо при ремонте 
применяются электроинструмен
ты.

Руководство ЖКУ ничего не де
лает по распространению опыта 
лучш их'ремонтников, среди кол
лектива не организованно социа
листическое соревнование. — Все 
это необходимо бы-етрее устранить, 
— говорит в заключении до
кладчик, —  и добиться выполне
ния плана капитального ремонта.

Выступивш ий в прениях глав
ный инягенер ЖКУ т. Артемьев 
остановился на создании и стро
ительстве в городе ремонтной ба
зы.

— Ремонтная база, —  заявил т. 
Артемьев, —  строится четвертым 
строительным районом. Общая 
стоимость всех работ составляет 
всего 80 0  ты сяч рублей.За первый 
квартал район выполнил работ 
только лишь на 18 0  ты сяч  руб

лей. По,темпам работ видно, что 
строители с нежеланием выполня
ют заказ предприятия по соору
жению ремонтной базы.

—  Я прошу .сессию, —  заявля
ет он, •—  обязать руководителей 
строительства форсировать рабо
ты  на участке и сдать базу в эк 
сплуатацию к 1 июля 1 9 55  года.

Депутат т. Ступин критикует 
исполком горсовета за то , что дан
ный вопрос готовила только одна 
жилищно-коммунальная комис
сия.

— В результате этого, —  гово
рит он, —  вопросы ремонта школ, 
торговых предприятий, медицин
ских учреждений остались вне 
поля обсуждения.

Тов. Ступин предлагает наряду 
с ремонтом жилья форсировать 
ремонт детских учреждений, ма
газинов, столовых и других объ
ектов соцкультбыта.

О больших затратах на капи
тальный ремонт временного ж и
лья говорил в своем выступлении 
т. Гаврилов. С 1951  года на такой 
ремонт только строительством из
расходовано 18 ,5  млн. рублей или 
более 25 процентов балансовой 
стоимости этих зданий.

— Надо, —  говорит т . Гаври
лов, —  добиться постепенного 
переселения жильцов во вновь 
вводимые дома и деньги, отпущ ен
ные на ремонт временных соору
жений, переносить на капиталь
ное строительство,

О низком качестве ремонта ж и
лья и плохой организации труда 
говорили тт . Штангей и Бурда. 
Они просили коммунальников пе
ресмотреть свое отношение к ре
монту жилья в городе и поселках, 
усилить ремонтные бригады, обе
спечить их качественными мате
риалами.

—  Немаловажную роль в деле 
выполнения плана капитального 
и текущ его ремонтов, —  говорит 
депутат т . Сергеев, —  играет хо
рошо организованное снабжение 
материалами и инструментом. 
Служба материального снабжения 
ЖКУ работает плохо, но ей очень 
мало оказывается помощи со сто 
роны треста материально-техни
ческого снабжения. Достаточно 
сказать, что в начале мая этого- 
года ЖКУ не имело извести, по
ловой рейки и других материалов. 
В это же время трест не выбрал 
по нарядам несколько .сот кубо
метров пиленого леса и других 
стройматериалов.

В прениях такж е выступили 
тт. Астафьев, Воробьева, Федюно- 
вич, Лесников, Бычков.

По обсужденному вопросу сес
сия приняла развернутое решение, 
направленное на выполнение пла
на капитального ремонта жилья и 
объектов соцкультбыта .

* * *
В связи с тем, что депутат го

родского Совета депутатов трудя
щ ихся Журман Ф. К. совершил 
уголовное преступление, сессия 
поставила вопрос о лишении его 
депутатских полномочий.

Экзамены е школах 

Глубокие , прочные знания

Украинск ая ССР. Панорама строительства Каховского гидроузда,

«Н ет сил, которые смогли бы за
темнить факел, поднятый Лени
ным в душной тьме обезумевшего 
мира».

Этими словами А. М. Горького 
начала свою письменную работу 
на аттестат зрелости десятикласс
ница школы №  3 Людмила Иван
ченко. Тему: «Образ В. И. Ленина 
в творчестве А. М. Горького (очерк 
«В . И. Л енин») и В. В. Маяков
ского (поэма «В. И. Л енин»), Люд
мила избрала, как и большинство 
учащ ихся. Предложения у нее 
простые, мысли выражены четко, 
Работа оценена на « 5 » .  Глубокие 
знания литературы показала Люд
мила и на устном экзамене.

Весь год учился на отлично де
сятиклассник Лев Ш ехтман. На 
« 5 »  он написал письменную ра
боту, хорошо подготовился и к 
устному экзамену. Вот он уверен

но, без волнения, подходит в  эк 
заменационному столу и берет 
билет.

— № 9,— называет он номер 
билета и садится за стол. Немно
го подумав, выходит отвечать. 
Правильно, без единой ошибки, 
отвечает он на вопросы билета. 
Комиссия оценивает его ответ на 
« 5 » .

Прочные знания по литературе 
показали Генрих Петрусев, Софья 
Сушанская, Алла Аникина, Люд
мила Бабиченко, Борис Мохов и 
другие. 15 вы пускников сдали 
устны й экзамен по литературе на 
« 5 » ,  8— получили четверки. Их 
ответы показали, что литературу 
они изучили глубоко', научились 
правильно и последовательно из
лагать мысли, язык их красочен 
и богат. В этом —  немалая заслу
га преподавательницы языка и 
литературы А, П. Берент.

К, Коваленко.

Экзамен сдали все
В десятом классе « А »  школы 

№ 1 0 — 24  ученика. Все они,успе
шно окончив учебный год, сдают 
государственные экзамены на ат
тестат зрелости.

В воскресенье, 29  мая, здесь 
был устны й экзамен по литерату
ре. Один за другим подходят деся
тиклассники к экзаменационному 
столу и бцру-г билеты. Ирина Пар-
менова отвечает на билет №  31. 
Она говорит о направляющей роли

Коммунистической партии в раз
витии советской литературы. 
Ч увствуется, что она хорошо изу
чила Постановление Центрального 
Комитета партии по идеологиче
ским вопросам.

Хорошо отвечаю т также Неля 
Логинова, Галя Гаврилович, Али
на Аникеева, Галина Стельницкая
и другие.

Из 24 учеников 9 получили 
« 5 » ,  11 —  « 4 » .

Письменные работы 
на аттестат зрелости

25 мая 84  выпускника 
средней школы №  1 сдавали 
письменные экзамены по лите
ратуре. Многие избрали тему: 
«Образ В, И. Ленина в творчестве 
А. М. Горького и В. В. Маяков
ского», другие писали по темам: 
«Социалистический реализм в 
романе Фадеева «Молодая гвар
дия», и «Патриотизм русского 
народа в борьбе с врагом Родины 
(по роману Толстого «Война, и 
м ир»).

Девять учеников написали 
письменную работу на « 5 » ,  33

ученика получили - хорошие 
оценки.

Уепешно прошли и устны е эк 
замены по литературе в 10 -х  клас 
сах «А »  и «В »  (преподаватели 
А. П. Эпов и  А. М. Абрамова.). 
На « 5 »  ответили 23  ученика, 
29  десятиклассников получили 
оценки « 4 » .

Выпускники А. Адамович, Л, 
Лобанова, В. Братенши, Л*. Мяеви- 
кова и письменный и устны й эк 
замены сдали на « 5 » ,

А. Кулагина, 
секретарь партийной организа

ции.

П ЕРВЫ Й  э к з а м е н

Учащиеся 4 клас.са средней 
школы №  10 первый раз в своей 
жизни держат экзамен. Первого 
июня, возбужденные и немного 
взволнованные, собрались они в 
школе задолго до звонка. Сегодня 
у них письменный экзамен.

Учительница Клавдия Констан

тиновна Коробко пригласила у ч е
ников в класс, и начался диктант. 
Проверка работ показала хорош ие 
результаты. Из 36 учащ ихся 
11 —  написали диктант на
« 5 » ,  17 получили четверки.

Е. Полякова, 
зав. педкабинетом.

Чествование старейшего 
учителя

25 мая коллектив средней 
школы № 10 отмечал 40-летие 
педагогической деятельности пре
подавателя химии Александра 
Иосифовича Копылова.

Более трехсот учителей, школь
ников старш их классов, предста
вителей общ ественности собрались 
чествовать юбиляра. Секретарь 
партийной организации Т. М. Но- 
соченко рассказала собравшимся о 
жизни и педагогической деятель
ности А. И. Копылова.

Затем учительница А. А. Малю

тина зачитала поздравительные 
телеграммы, которые прислали 
бывшие ученики Копылова ИЗ 
Одессы, Иваново, Новосибирска, 
Москвы и других городов. Учи
тельница Н. В. Сазонова препод
несла старейшему преподавате
лю ценный подарок. Тепло по
здравили с сорокалетием трудо
вой деятельности Александра 
Иосифовича от имени учащ ихся 
Ас* Лейкйна, Алевтина Гри- 
г^ , % Алла Краковская.
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На научной основе
Строительство жилых домов и 

промышленных зданий из круп
ных блоков является в настоящее 
время наиболее прогрессивным 
методом 'сборного .строительства. 
Сравнительная несложность гео-
мстрической формы стеновых  
камней облегчает организацию и 
упрощ ает технологию  при их мас
совом изготовлении, а устойчи
вость ИХ, В сравнении С крупно
панельными к о не тру к.ция м и, су 
щ ественно облегчает монтажные 
работы при возведении зданий.

Учитывая, что строительство 
имеет настоятельную необходи
м ость  увеличить производство 
стенового материала, коллектив 
центральной лаборатории занял
ся разработкой технологии изго
товления стеновых материалов из 
местного сы рья.

Работа по изучению свойств 
сы рья и выбору технологии про
изводства проводилась в два эта
па, Первый этап с в о д и м  к, изу
чению свойств шлаков генератор
ной станции и золы ТЭЦ в лабо
раторных условиях. В результате 
такого изучения были получены 
данные о химическом составе 
шлаков и зол, о их физических 
свойствах, объемном весе, зерно
вом составе, особенностям струк
туры , количестве несгоревших 
частиц и т . п. Были такж е опре
делены границы изменений соста 
ва и отдельных свойств шлаков 
и зол. На основе полученных дан
ных, в лабораторных условиях 
были проведены некоторые вари
анты возможной технологии из

готовления из этого сырья стено
вого материала.

Измельчение крупных зерен, 
уничтожение нестойкой слоистой 
структуры , распределение несго- 
ревшего кокса равномерно по всей 
массе шлака, при одновременном 
тщательном смешивании его с вя 
жущими (цемент, известь, вода и 
др.), позволили получить из 
шлаков прочный и долговечный
материал. ^

При выборе способа тепловой 
обработки отформованных камней 
мы .руководствовались принципом 
получения готовых блоков в воз
можно короткий срок, что позво
лило бы построить необходимые 
производственные помещения с 
наименьшей площадью. Для дос
тижения этой цели применили 
паропрогрев и электропрогрев 
отформованных блоков. Режимы 
прогрева разработаны для всех 
случаев, встречающ ихся в прак
тике. Подъем температуры легко 
регулируется и может бы ть о су 
ществлен практически .с любой 
наперед заданной скоростью.

Технология, разработанная ла
бораторией, позволяет изготовлять 
стеновые камни из шлаков марки 
75 и 100 , объемным весом в 
1 ,4— 1,5 тонны.

Сейчас, впредь до пуска строя
щегося завода крупны х стеновых 
камней, технология их изготовле
ния осваивается на полигонной 
установке.

0. Бененсон,
начальник отдела исследований 

материалов и конструкций стро
ительства.

Москва. В районе Песчаных 
улиц развернулось строитель-
ство к ар касн о-п ан ел ьн ы х до-
мов на железобетонных и бе
тонных деталей заводского из
готовления. Здесь одновремен
но сооружаются четыре дома. 
Каждый из них будет иметь 
два шестиэтажных крыла и 
восьмиэтажную центральную 
часть. Однотипность домов по
зволяет вести работы поточным 
способом. Монтажные рабиты 
механизированы. На строи-
т е л ь с т в е  д о м о в  з а н я т о  в с е г о
лишь 220 рабочих.

На снимке: строительство
к а р к а с н о -п а н е л ь н ы х  ^ о м о в  в
районе Песчаных улиц.
Фото Э. Евзерихина.

Фотохроника ТАСС.

УСКОРИТЬ СТРОИТЕЛЬСТВО ЗАВОДА ШЛАКОБЛОКОВ
Первый день июня— по-настоя

щему летний, солнечный. Вот оно 
долгожданное тепло, золотая пора 
для строителей.

На строительной площадке за
вода крупномерных шлакобло
ков многолюдно. Здесь трудят
ся свыше 30 0  человек: 
плотников, бетонщиков, арматур
щиков, монтажников. Налицо и 
результат их труда. Тому, кто по
бывал здесь месяц назад, заметны 
большие перемены. Прямыми ря
дами выстроились сборные желе
зобетонные колонны, которые 
строители не только поставили 
согласно проектной отметке, но и 
изготовили здесь на месте. В ы 
росли кирпичные стены  главного 
корпуса, уложена половина под
крановых балок. Плотники при
ступили к изготовлению опалуб
ки под балки ферм для кровли, 
бетонируются и устанавливают
ся  колонны для склада готовой 
продукции.

Труд строителей облегчает 
мощная, отечественная техника. 
Тяжелые железобетонные кон
струкции устанавливаются 1 5 - 
тонным краном.

Казалось бы все в порядке, и... 
все таки невесело на душе в этот 
светлый летний день у началь
ника участка Александра Митро
фановича Ж укова. Присев на 
опалубку, он смотрит на  работу 
строителей и хмурится. Причины 
быть недовольным положением 
дел на площадке у него основа
тельные.

Одной из причин, которая не 
позволяет строителям цо-наетоя- 
щему развернуться,— несвоевре
менное поступление технической
документации.

— С самого начала строитель
ства,— говорит старш ий произво
дитель работ т . Игнашин, —  мы 
наступаем проектировщикам на 
пятки, но они не делают из это
го никаких выводов,

Претензии строителей справед
ливы. Работники «Оргстройпро- 
ек.та« (начальник т . Вершинин) 
недопустимо медленно выдают 
чертежи на этот важный объект. 
Например, до сих пор нет техни
ческой документации на кирпич
ную кладку стен бункерного и 
смесительного отделений, на 
транспортерную галерею. От
сутствую т чертежи на подземные 
коммуникации, тогда ка® этот 
вид работ должен выполняться 
еще до возведения стен.

Учитывая новые требования о 
внедрении индустриальных ме
тодов, работники «Оргстройпроек- 
та.» запроектировали строитель
ство завода ,с применением сбор
ного железобетона, но не дали 
плана организации работ. Проек
ты  в этом отнош ении приходится 
дорабатывать самим строителям.

Однако не только неоператив
ность проектировщиков влияет 
на темпы стройки. Есть и еще 
целый ряд нереш енных вопросов. 
Е примеру, рядом со складом го
товой продукции должна соору
ж аться помольная установка, ко
торая будет обслуж ивать завод. 
Чертежи на это довольно солид
ное по объему сооружение имеют
ся , однако строители здесь еще и 
ногой не ступили. Дело в том, что 
на этом месте стоит склад цемента 
бетонного завода и руководство бе
тонного завода (начальник, т. Зай
цев) никак не может расстаться 
с этой временной постройкой.

Равнодушно относятся к нуж
дам строителей завода деревооб
делочники Зверевского ДОКа, 
Строители заказали в ДОКе опа
лубку на подкрановые балки для 
основного корпуса, сейчас она 
крайне необходима на площадке, 
но деревообделочники еще не при
ступили к ее изготовлению. Давно 
ждут строители брус для балок 
междуэтажных перекрытий в бы 
товы х помещениях и другие

лесоматериалы, которые такж е 
задолжали деревообделочники.

В большом долгу перед строи
телями арматурный цех бетон
ного завода, который задерживает 
изготовление арматуры для балов 
ферм.

Железобетонные колонны скла
да готовой продукции заготавли
ваются непосредственно на 
объекте. Чтобы ускорить их про
изводство строителям край
не необходимы лесоматериалы 
для олалубки. Мизерное количе
ство досок, которым распола
гают строители, никак не соответ
ствует срокам окончания объек
та. Плотники участка нередко 
скучаю т без дела. Впрочем ск у ч 
но бывает не только плотникам. 
Вот уже несколько дней загора
ет, в буквальном смысле слова 
бригада каменщиков.

— Ест кирпича, И в бли
жайшие дни нам его не обеща
ю т,— с грустью  поясняет т . Ж у
ков, когда мы проходим мимо 
расположившихся на солнцепеке 
каменщиков.

Срок ввода в действие в эк с
плуатацию завода стеновы х бло
ков-— I l l -й квартал текущ его го
да, но при таких темпах работ в 
реальность его трудно верится.

Завод стеновых блоков— удар
ный, первоочередной объект. 
Ввод его в действие с нетерпе
нием ждут строители города. 
Нельзя допустить, чтобы строи
тельство его 31атянулось. И 'руко
водству 3 - т  стройрайона, и про- 
изводственно-днспетчерскому о т 
делу управления надо принять не
отложные меры к  обеспечению 
строителей материалами прежде 
всего кирпичом, лесоматериала
ми, арматурой, ибо от этого сей 
час в большей степени зависит 
успех на производстве. Надо сде
лать все для того, чтобы строи
тели на этом ударном объекте тр у 
дились в полную силу.

Н. Саморезвва.

П ервая партия стеновы ж камней
Н а  п о л и г о н н о й  у с т а н о в к е  ц е н -

трального бетонного завода стро
ительства получена первая партия
к р у п н ом ер н ы х  стен ов ы х  ш л а к о-
блоков. Шлакоблоки изготавлива
ются по технологии, разработан
ной коллективом центральной ла
боратории, и будут использованы

вначале на строительство здания 
лаборатории.

Бетонный завод получил заказ 
на выпуск стековых камней для 
жилищного строительства Павло
дарского комбайнового завода. 
Механический завод строительст
ва готовит для этого важного за

каза металлическую опалубку.
На действующей установке при 

изготовлении шлакоблоков ис
пользуется электропрогрев. Стро
ители 3-го района сооружают еще 
одну полигонную установку, где 
прогрев отформованных блоков 
будет производится паром.

ОПЫТ ПЕРЕДОВИКОВ—В МАССЫ

КУЗНЕЦ— НОВАТОР
Кадровый рабочий Сталинград-1 

ского тракторного завода Илья 
Федорович Бородин давно извес
тен как один из лучш их кузнецов 
страны и новаторов производства, 
настойчиво двигающих технику 
вперед. После восстановления це
ха  в 1 9 43  году т. Бородин первым 
стал к мощному двенадцатитысяч- 
ному молоту, который был им же 
и отремонтирован. Самоотвержен
но, не щадя сил, трудился знат
ный кузнец для фронта. Его 
бригада ежедневно выполняла не 
меньше двух норм. Но этот  ре
зультат казался недостаточным 
пытливому рационализатору, и он 
уже тогда задумался над тем, что
бы повы сить производительность 
оборудования.

Узким местом в то время была 
операция по нагреву заготовок, 

г  Тяжелые, весом до ста килограм
мов болванки загружались в печь 
вручную, на что у х о д а »  много 
времена и труде. Илье Бородин

сконструировал специальную т е 
лежку для подачи заготовок к пе
чам. Выработка, значительно под
нялась.

Но и после этого простои моло
та не были устранены до конца. 
Оказалось, что из-за малого объе
ма печь не успевает н а д ев ать  за
готовки. Тогда кузнецы изменили 
способ укладки заготовок в печь, 
а затем переделали и самую печь, 
установив в ней механический 
толкатель.

Первые годы после войны 
сталинградцы выпускали трактор 
«СТЗ-НАТИ». Бригаде Ильи Боро
дина поручили штамповать для 
него поперечный брус. Здесь в на
чале такж е приходилось вручную 
загружать многопудовые болванки 
в печь. Ковали за смену не боль
ше 120  деталей. После того как 
печь перестроили, выработка уве
личилась до 315  брусда в смену!

С переходом завода на выпуск 
дизельных тракторов «ДТ-54»

бригаду Бородина перевели на 
другой молот, где она стала, ко
вать наиболее ответственные дета
ли новой машины. Деталей потре
бовалось много, и кузнецы работа
ли изо всех сил, чтобы в срок обе
спечить ими механические цехи. 
Однако дело шло у них не так хо
рошо, как бы им хотелось. Далеко 
не все резервы были введены в 
действие. Серьезно сдерживала 
темпы все та же нагревательная 
печь, которая не успевала выда
вать заготовки. Илья Бородин по
советовался со специалистами: «А  
нельзя ли расширить печь хотя 
бы на два ряда заготовок.?» По
пробовали. И вот бригада стала 
ковать в смену на 50  деталей 
больше.

—  Мало! —  з а я в и  Бородин.
Наблюдая за печью, Илья Фе

дорович заметна, что мазут в ней 
■сгорает далеко не полностью, так 
как воздуходувные трубы дают 
недостаточно сильную струю  воз
духа для распыления топлива. 
Трубы реконструировали. В ре
зультате нагрев заготовок у ско
рился, а бригада подняла сменную

выработку еще на полсотни дета
лей.

Вскоре, однако, обнаружилась 
новая задержка: подручный не 
успевал подавать кузнецу раска
ленные заготовки. Работа эта тя 
желая, требует больших физиче
ских усилий. Заготовки лежат 
в печи плотными рядами, торца
ми к выходу печи. И вот про
стой кочережкой надо отрывать 
их друг от друга, вы каты вать на 
край печи и .с помощью подвесных 
клещей нести на штамп. Вес за
готовки— 25 килограммов (кова
ли коленчатую ось ), температура 
— 1 .2 0 0  градусов. Условия труда, 
не легкие.

— Обстановка сложилась труд
ная,— вспоминает Илья Федоро
вич.— Вижу, что возможности мо
лота не исчерпаны, а поделать 
ничего не могу— нагревальщик 
не успевает...

Проблема, с которой .столкнул
ся Бородин, была не новой, ее не 
раз безрезультатно пытались ре
шить на заводе. Неудачи пред
шественников не испугали куз
неца. Он шел своим путем. И ему 
удалось наготовить так называе

мую подающую вилку. С помощью 
этой вилка нагревальщик легко 
справлялся с подачей заготовок к 
молоту, меньше уставал. И если 
раньше Бородин штамповал за 
смену .самое большее 7 0 0  деталей, 
то теперь стал давать по ты сяче 
и больше деталей, иди около 2 0 0  
тонн чистой поковки!

«Вилку Бородина», как ее на
звали в цехе, успеш но применили 
другие кузнецы, в частности Вла
димир Баранов, с которым сорев
новался Бородин. Все они доби
лись такого же прекрасного ре
зультата.

Недавно по инициативе вузне- 
ца-новатора был установлен спе
циальный транспортер для подачи 
заготовок от печи к молоту без 
физических усилий рабочего. Вве
дение транспортера еще больше 
облегчило работу кузнецов, повы 
сило производительность труда на 
25 процентов, позволило вы свобо
дить из бригады одного рабочего. 
Вилка стала пройденным этапом в 
творчестве знатного кузнеца!

Илья Бородин в  его товарищи

(Окончание на 4-й стр.).



Читатели 
о книгах „Екатерина Воронина"

У абонементного стола город
ской библиотеки собралась группа 
читателей.

—  Дайте мне что-нибудь из но
винок, —  обращается к библиоте
карю молодая девушка.

—  Прочитайте роман «Е кате
рина Воронина», он вам понравит
ся, —  говорит библиотекарь.

—  Да, это хорошая книга, я с 
удовольствием прочитал ее, —  
добавляет стоящ ий рядом чита
тель.

Мы вполне разделяем их мне
ние. Новый роман Анатолия Ры 
бакова «Екатерина Воронина» —  
интересная, содержательная книга 
о простых советских людях, реч
никах Волги.

Дочь потомственного речника 
Ивана Воронина, Екатерина с дет
ства полюбила Волгу. Маленькой 
она каждую навигацию плавала с 
отцом. Ш ирокие просторы и богат
ство великой русской реки пора
жали ее детское воображение. 
Росла она сильной, закаленной 
девочкой. А когда окончила деся
тилетку, без колебаний решила 
стать инженером-речником.

Но ее мечта осущ ествилась не 
сразу. Война прервала учебу Ка
ти . В тяж елы е годы войны она 
«служ ила в госпитале, дежурила 
в палате, таскала носилки с ра
неными». Познакомившись с офи- 
цером-фронтовиком Юрием Мосто
вым, Катя полюбила его. Любовь 
Юрия оказалась ложной и Катя 
тяжело переживает это.

Жизнь ударила ее, но она вы 
держала этот удар. В конце войны 
Екатерина осущ ествляет свою 
давнюю мечту —  поступает в
Горьковский институт инженеров
водного транспорта. ■

Прошли годы. И вот с дипломом 
инженера Воронина работает в 
Горьковском порту и счастье свое 
находит в труде. Энергичный, во
левой человек, с ясным умом и 
чистым сердцем, она объявляет 
войну бюрократизму, ко.сности, 
застою, поддерживает хорошие на
чинания рабочих-грузчиков, кра
новщиков, прокладывает дорогу 
рационализации, внедряет предло
жение Николая Ермакова по ско
ростному методу разгрузки и по
грузки судов. Новый метод, внед
ренный на участке Екатерины 
Ворониной, распространяется в 
других нортах и на железной до
роге.

Екатерина любит Леднева —

начальника управления пароход
ства. Любит и не лрощ аст ему 
ош ибок, которые он упорно не хо
чет признать. «Главное для Лед- 
нева, —  не бы ть битым, не по
пасть в какую-либо историю, не 
иметь пятна, обладать безупреч
ной биографией. Главное —  «как 
мы будем вы глядеть». Погсущ ест- 
ву он стоял в стороне от того де
ла, которым жили речники. Со
ревнование между флотом, бере
гом а  железной дорогой, за успех 
которого борется Екатерина, про
ходит мимо Леднева.

« —  Ты тяготиш ься чужими не
удачами, сторониш ься чуж их 
невзгод, —  говорит Ледневу Ка
тя , —  а так, Костя, нельзя. Тебе 
вручены судьбы ты сяч  людей, а 
ты  думаешь только о своей судь
бе».

Леднев постепенно убеждается 
в правоте Кати и тяжело пережи
вает разрыв с ней.

Хорошо дан образ школьной 
подруги Кати —  Сони. В этой 
маленькой, хрупкой на вид ж ен
щине —  большая внутренная си 
ла, настойчивый и твердый ха
рактер. Когда ее любимый, Нико
лай Ермаков, уходит на фронт, 
она, не боясь трудностей, заме
няет его, идет работать в порт 
крановщицей. На работе она —  
хорошая производственница, ч у т 
кий и внимательный товарищ, в 
семье —  заботливая мать, верная 
спутница жизни Николая Ерма
кова.

Противоположностью Сони яв
ляется Клара —  жена Сергея Су- 
тырина. Расчетливая, хитрая, 
ограниченная Клара выбирает се
бе легкий путь в жизни.

Гоман Анатолия Рыбакова
покоряет правдивостью описания.
Как живая, встает перед глазами
СО всеми ОС д остои н ств а м и  и сла
бостями еиль'яая русская ж енщ и
на бабуш ка Кати —  Екатерина 
Артамоновна.

Хорошо написан и образ второй 
представительницы старшего по
коления —  Марии Спиридоновны 
Ермаковой.

Роман «Екатерина Воронина», 
напечатанный в журнале «Новый 
м ир», —  правдивое произведение 
о трудовой жизни советских лю 
дей, о чистоте семейных отнош е
ний, о большой любви и настоя
щем человеческом счастье.

К. Родионова.
Н. Иванова.

В Италии растет мощное 
движение против угрозы вой
ны. Итальянские патриоты со
знают, что ратификация па
рижских соглашений бьет пре
жде всего по жизненным инте
ресам рабочего класса и всех 
трудящихся. Эти мысли выра
жены в плакатах, листовках, 
надписях на стенах.

На снимке; на окраине Ри
ма. Надписи на стенах гласят 
«Меньше оружия! Больше хле
ба и жилищ! Мир и свобода!»

На международные темы

С а а р с к и й  в о п р о с

Кузнец-новатор
(Окяичапие.Начма 3-й стр.)
по бригаде внесли немало и дру
гих замечательных предложений, 
осущ ествление которых дало и да
ет большие выгоды. Выл такой 
случай. При нагреве одной важ
ной детали на ней образовывались 
раковины. Кузнецы изменили сп о
соб укладки заготовок в печи. Е с
ли раньше болванки укладыва
лись всплошную, друг на друга, 
то теперь их ставят на ребро и 
размещают в шахматном порядке. 
Это улучшило прогрев металла и 
резко сократило брак.

Коническую шестерню тракто
ра раньше штамповали на малых 
молотах и давали за смену не 
больше 5 0 0  шестерен. Велик был 
брак по окалине и тяжеловесу, 
так как молоты недостаточно 
проковывали деталь. Илья Боро
дин перевел ковку ш естерни на 
тяжелые молоты. Выработка уве
личилась до 8 0 0  ш тук, а брак 
почти полностью ликвидирован.

Бригада т . Бородина борется не

только с производственным бра
ком, но и с неправильным расхо
дованием металла. При ковке од
ной детали подавались чересчур 
тяжелые, крупные заготовки, 
много стали шло в отходы. Илья 
Федорович укоротил заготовки 
двух деталей на 10 и 15 милли
метров и за счет этого сэкономил 
7 тонн металла в год. Опытом 
кузнеца заинтересовались в Моск
ве. Его доклад обсуждался колле
гией министерства.

Илья Федорович Бородин не
прерывно соверш енствует свое 
мастерство, заботится о  дальней
шем повышении производитель
ности труда. Его бригада еще 20 
января 1955  года завершила пя- 
тилетяюю норму и сейчас борется 
за досрочное выполнение годового 
задания. Только за прошлый год 
она. сэкономила государству свы 
ше 43 ты сяч рублей на основе 
точного соблюдения хозрасчета.

К. ПОГОДИН.

Саар— 'небольшая область, рас
положенная в междуречье Рейна 
и Саара, на границе Франции и 
Германии. Площадь этой облас
ти— 2,6  ты сячи  квадратных ки 
лометров, население— 971 ты ся 
ча человек.

Саар— высокоразвитый инду
стриальный район. Здесь сосредо
точено много металлургических, 
машиностроительных, химических 
и других заводов. Он богат углем. 
В 1 9 53  году его ш ахты дали свы 
ше 16 миллионов тонн угля, а 
металлургическая промышлен
ность произвела более 2 ,5  мил
лиона тонн стали и свыш е 2 
миллионов тонн чугуна. Не .слу
чайно Саар, имеющий важное 
экономическое значение, издавна 
является яблоком раздора между 
германскими и французскими про
мышленными кругами.

После первой мировой ВОЙНЫ 

Саар был передан по Версальско
му договору на 15 лет под уп 
равление международной ко
миссии. Однако основное богат
ство Саара— угольная промыш
ленность находилась тогда в р у 
ках Франции. В результате со 
стоявш егося в 1 9 35  году пле
бисцита (всенародного опроса) 
Сааоская область была вновь при
соединена к Германии.

После разгрома гитлеровской 
Германии и окончания второй мн 
ровой войны вопрос о Сааре, как 
часть германской проблемы в це
лом, подлежал разрешению с об
щего согласия четырех великих 
держав. Однако западные держа
вы стали решать судьбы Саара 
обособленно, нарушая четы рехсто
ронние соглашения по германско
му вопросу. Саар снова стал аре
ной соперничества германских и 
французских монополистов.

Саарская область была вклю
чена во французскую экономиче
скую , валютную и таможенную 
систему. В результате этого фран
цузские монополии вновь стали 
господствовать в экономике Саа
ра. С целью упрочить здесь свое 
влияние Франция осущ ествила 
так называемую «автономию »

Саара. Это пришлась не но вкусу 
немецким угольным и стальным 
королям, и франко-германская 
борьба вокруг саарского угля 
и металлургии разгорелась с но
вой силой.

В борьбу активно вмешались 
правящие круги США. Они и с
пользовали саарскую проблему 
как средство давления на Фран
цию и Западную Германию для 
того, чтобы ускорить создание в 
Западной Европе агрессивной 
группировки семи стран в виде 
так называемого Западно
европейского союза с участием 
ремилитаризованной Западной 
Германии. Играя на франко-гер- 
манских противоречиях в саар
ском вопросе, американские аг
рессивные круги повели двойную 
игру. Они побуждают боннских 
реваншистов форсировать воен
ные приготовления, ссы лаясь на 
притязания французских монопо
листов в отношении Саара. А с 
другой стороны; Соединенные 
Штаты Америки заигрывают и с 
Францией, поддерживая ее при
тязания на Саар, при условии, что 
Франция не будет противиться 
воружению Западной Германии и 
возрождению германского милита
ризма.

Эта политика США в саарском 
вопросе особенно отчетливо проя
вилась во время выработки и ра
тификации парижских со
глашений, в том числе и 
соглашений по саарскому вопросу. 
По парижским соглашениям Саар 
получает так  называемый «евро
пейский стату т»  в рамках За
падноевропейского .союза. Это зна
чит, что Саар переходит в подчи
нение совета министров агрессив
ного блока. Всеми внешнеполити
ческими и военными вопросами 
Саара будет ведать «европей
ский комиссар», назначаемый со 
ветом министров Западноевропей
ского союза. Таким образом, аме
риканские правящие круги полу
чают возможность постоянно ока
зывать влияние на саарские де
ла.

Вместе с тем эго соглашение

сохраняет французский контроль 
над экономикой Саара, обеспечи
вая французским монополиям 
большие барыши. В то же время 
оно предусматривает в будущем 
уравнение германских экономиче
ских интересов в Саарской области 
ic  фрнцузскими. Саарская пробле
ма, следовательно, является узлом 
серьезных франко-германских 
противоречий, в обострении кото
рых видную роль играют Соеди
ненные Ш таты Америки.

Ратификация парижских со 
глашений западногерманским и 
французским парламентами не 
устранила противоречий между 
правящими кругами Франции и 
Западной Германии в саарском 
вопросе. Боннское министерство 
иностранных дел составило так 
называемую «памятную  записку», 
в которой говорится, что париж
ские соглашения о Сааре следует 
рассматривать как временный до
кумент, необходимый лишь для 
ТОГО, чтобы добиться согласия 
Франции на вооружение Западной 
Германии. Боннский канцлер Аде
науэр в феврале заявил, что пра
вительства США и Англии отны 
не не будут поддерживать Фран
цию в саарском вопросе. Это за
явление Аденауэра вызвало боль
шое беспокойство во Франции. 4 
марта французское министерство 
иностранных дел опубликовало 
специальное сообщение, в котором 
боннское толкование саарского 
вопроса подвергалось серьезной 
критике. Эти споры  французских 
и западногерманских правящих 
кругов в отношении Саара про
должаются до сих пор.- 

Саарский вопрос является со
ставной частью  всего германского 
вопроса. Поэтому он  может быть 
успешно урегулирован лишь при 
разрешении германской проблемы 
в целом с общего согласия четы 
рех держав. Только такое решение 
вопроса о  Сааре отвечает интере
сам мира и безопасности в Евро
пе.

В. КУЗНЕЦОВ.

Редактор В. П. БОГАТЫРЕВ.
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В КИНОТЕАТРЕ ЦОСЕЛКА 
МАИСКА

Комедия (цветная) — «Доброе 
утро» Нач. в 11, 13, 15, 17, 19, 
21 час.

Николаева Елена , Алексеевна, 
проживающая в Соцгороде, квар
тал 51, дом № 6, кв. 7, возбужда
ет дело о разводе с Николаевым 
Александром Васильевичем, про
живающим в г. Сталинске, Кеме
ровской области, улица Вокзаль
ная, 2.-

Дело будет рассматриваться в 
народном суде 4-го участка наше
го города.

Адрес редакции: Соцгород, нроспевт им. Молотова, 3 (1 квартал, дом Б-8); телефоны редактора и заместителя —
51-12 АТС; ответ, секретаря —  1-85 2 вв. и втделов писем и промышленности —  1-85 1 зв. (через коммутатор удравл&н ия строительства)._______

Типография Облполиграфиздата Зав! №  135613536


